



Hochstamm bäume für Malans – gemeinsam für Natur und Vielfalt

Hochstamm bäume prägen das Landschaftsbild von Malans und sind uns als Natur- und Landschaftskommission (NLK) ein besonderes Anliegen. Wir setzen uns daher für deren Erhaltung und Pflege ein.

Auch im Jahr 2025 führt die NLK wieder eine **Sammelbestellaktion für Hochstamm bäume** durch. Dabei übernimmt die Gemeinde **50% des Baumpreises**. Die Hochstamm bäume beziehen wir bei der Glauser's Bio-Baumschule in Noflen (www.bioglauser.ch). Unter Angebot / Baumschule / Obstverzeichnis, sind alle Baumarten aufgeführt, welche grundsätzlich auch als Hochstamm bäume bezogen werden können.

Die Bäume müssen innerhalb des Gemeindegebiets zu stehen kommen. Idealerweise werden die Bäume ab November in den noch nicht gefrorenen Boden gepflanzt (eine ausführliche Pflanzanleitung wird mitgeliefert). Damit die Bäume gut gedeihen, sind die ersten Jahre besonders entscheidend: Regelmässige Erziehungs- und Aufbauschritte bestimmen die Stabilität, Form und Grösse der künftigen Krone.

Ob der Baum später als Obstlieferant oder als Schattenspender dient, spielt dabei keine Rolle – denn das oberste Ziel ist die **Förderung der Biodiversität**. Alte Hochstamm bäume sind wertvolle Lebensräume: Unzählige Insekten, Flechten und Moose siedeln sich an, Spechte schaffen Höhlen, in denen heimische Vögel, Garten- und Siebenschläfer Unterschlupf finden.

Mit jedem Hochstamm leisten wir einen Beitrag zu einer vielfältigen und lebenswerten Kulturlandschaft – und holen zugleich ein Stück Natur zurück in unser tägliches Leben.

Bestellung bis 30. September 2025 an: Claudio Müller

Mail: lupo.cm@bluewin.ch oder telefonisch unter 078 863 60 77